
 

 

 
Beginn der Sitzung: 18.00 Uhr       Nr.: XII/1/18 
Ende der Sitzung:  20.00 Uhr 
 
Anwesend sind: 
Frau Hille Brünjes 
Herr Marcel Gaytan 
Herr David Ittekkot 
Herr Manuel Kühn 

Herr Moritz Sartorius  
Herr Ingo Steinhaus 
Herr Christian Weichelt 
Frau Anja Wohlers  

 
Verhindert sind: 
Herr Achim Dubois 
Herr Ulf Jacob (i.V. Frau Wohlers) 
 
Gäste: 
Herr Marco Schöling  - Leuchtturmfabrik e.V. 
Frau Claudia Vormann  - Beirat Findorff 
Frau Birgit Busch  - Bürgerverein Findorff 
sowie mehrere interessierte Bürgerinnen und Bürger 
______________________________________________________________________ 
 
Folgende Tagesordnung wird vorgeschlagen: 
 
TOP 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 
 
TOP 2: Genehmigung des Protokolls Nr.: XII/1/17 vom 12.09.2017 
 
TOP 3: „Geschäftseröffnungen“ in der Münchener Straße  
  - Vorstellung des Findorffer Repair-Cafés  
  - Vorstellung des Tauschladens „Fairtauschen“ 
  dazu: Herr Marco Schöling / Leuchtturmfabrik e.V. 
 
TOP 4: Situation des Findorff-Marktes 
  - u.a. Marktzeiten und Auslastung des Marktes 
  dazu: Frau Marie Pigors / Marktsprecherin (angefragt) 
 
TOP 5: Entscheidungsbedarfe in Stadtteilangelegenheiten 
 
TOP 6: Mitteilungen des Amtes/Verschiedenes 
______________________________________________________________________ 
 
TOP 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 

 Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt 

 Der Tagesordnung wird zugestimmt 
 
TOP 2: Genehmigung des Protokolls Nr.: XII/1/17 vom 12.09.2017 
Das Protokoll wird mit folgender Ergänzung genehmigt: „Frau Anja Wohlers war als 
Vertretung für Herrn Ulf Jacob anwesend“. 
 

Protokoll über die Sitzung des Fachausschusses „Wirtschaft, Kultur, Inneres und Sport“  
des Stadtteilbeirats Findorff am 25.01.2018 in den Räumlichkeiten des Vereins 
„Leuchtturmfabrik“, Münchener Straße 58 
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TOP 3: „Geschäftseröffnungen“ in der Münchener Straße  
- Vorstellung des Vereins Leuchtturmfabrik e.V., des Findorffer Repair-Cafés und des 
Tauschladens „Fairtauschen“ 
Der Verein Leuchtturmfabrik e.V. wurde 2013 gegründet. Der Verein sieht seine Aufgabe 
darin, selber zu machen, anstatt machen zu lassen und den eigenen Anteil an der Welt 
zu entdecken und diesen zu verändern. Das Motto lautet: „Sei Du selbst das Licht, das 
Du Dir wünschst, in dieser Welt“ (Mahatma Gandhi). Die Leuchtturmfabrik bietet 
Menschen eine Plattform, um sich auszuprobieren, um neue Wege zu finden und bietet 
Vorträge von TeilnehmerInnen für TeilnehmerInnen.  
Das kürzlich eröffnete Repair-Café wird sehr gut angenommen. Samstags von 10 – 15 
Uhr sind durchschnittlich 10 bis 20 Personen vor Ort, die die Möglichkeit erhalten, bei der 
Reparatur dabei zu sein und sich neues Wissen anzueignen. Zurzeit engagieren sich 
fünf HelferInnen in verschiedenen Sparten, z.B. Textilien, Computer/Handys, 
Elektrogeräte. Dafür werden Spenden eingenommen, die zu einem Drittel an die 
HelferInnen ausgezahlt werden. 
Im ebenfalls kürzlich eröffneten Tauschladen ist Zeit die Basiswährung. Wer hier 
einkaufen möchte, bezahlt in „Blüten“, die nach dem Aufwand und der Zeit die zur 
Herstellung, z.B. einem Brot, benötigt werden, eingestuft werden. Als Gegenleistung 
können z.B. Bügelarbeiten eingebracht werden. Hier befindet sich auch die „solidarische 
Landwirtschaft“, d.h. landwirtschaftliche Produkte in Demeterqualität können getauscht 
werden. 
Das Repair-Café und der Tauschladen werden aus Mitteln des Projektes „Kurze Wege 
für den Klimaschutz“ gefördert, so dass eine halbe Stelle finanziert werden kann. 
 
TOP 4: Situation des Findorff-Marktes 
Die Marktsprecherin hat den Termin abgesagt. Das Thema ist nun vorgesehen für die 
Sitzung am 03.05.2018. In diesem Zusammenhang wird vorgeschlagen, einen 
Messevertreter dazu einzuladen, der über mögliche Änderungen berichtet. 
 
TOP 5: Entscheidungsbedarfe in Stadtteilangelegenheiten 

 Sparda-Bank-Filiale Findorff: in der, nach dem Bankraub kürzlich wieder fertig 
gestellten Bank-Filiale fehlen noch der Kontoauszugsdrucker und der Automat für 
Überweisungen. Nach Auskunft von Beiratsmitgliedern sollen diese aber kurzfristig 
wieder aufgestellt werden. 

 Schließung Postfiliale: bereits 2009 drohte die Schließung der Postfiliale, die aber 
noch erfolgreich abgewendet werden konnte. Nun kündigt die Deutsche Post AG die 
Schließung erneut an, da die Postbank als Hauptmieter den Standort aufgeben wird. 
Der Fachausschuss spricht sich dafür aus, dieses Thema bei der kommenden 
Beiratssitzung am 13.02.2018 unter Beteiligung von Vertretern der Deutschen Post 
AG zu erörtern. 

 
TOP 6: Mitteilungen des Amtes/Verschiedenes 
Es liegt nichts vor. 
 
 
Vorsitz/Protokoll   Sprecherin 
 
 
__________________  _____________________ 
- U. Pala –     - H. Brünjes - 


